

EL ADELANTADO DE SEGOVIA

Suscripción:
Segovia, mes 1 peseta.—Año 12.—
Fuera, trimestre 3.50.—Año anti-
cipado, 12 id.—Id. corriente, 14.

DIARIO DE INFORMACION E INTERESES GENERALES Y LOCALES

REDACCION Y ADMINISTRACION:
Isabel la Católica, número 6

Talleres:
Grabador Espinosa, 1.

DIRECTOR: DON RUFINO CANO DE RUEDA

SERVICIO ESPECIAL TELEGRAFICO Y TELEFONICO.—MERCADOS.—PUBLICIDAD

JUEGOS FLORALES EN SEGOVIA.

Discurso del mantenedor, Excelentísimo señor Don Juan Valera, leído en la fiesta de ayer.

Respetables señores y bondadosos amigos: Profundamente agradecido, y en extremo lisonjeado, me sentí yo por el honoroso cargo que me conferisteis, nombrándome mantenedor de estos Juegos florales. Nada podía ser más grato para mí, así por que halagaba mis aficiones literarias, como por ser prueba de cierta simpatía y crédito que debía yo de alcanzar entre vosotros, tan apartados de la provincia en que he nacido, cuando me otorgabais vuestra confianza y me juzgábais digno y capaz de tomar parte tan principal y lucida en la fiesta que preparábais, y de ser juez íntegro y atinado en los fallos que habían de darse en el consiguiente certámen. No es de extrañar, pues, que aceptase yo muy gustoso un nombramiento que tanto me ensalzaba, aunque debo recordar, á fin de que valga para mi disculpa, que le acepté cediendo á reiteradas instancias, y no sin presentar las dificultades casi insuperables que se oponían á que saliese yo airoso de la empresa.

Mi edad avanzada y decadente, lo quebrantado de mi salud y la pérdida casi total de mi vista, no consentían que asista yo á la Junta solemne que vais á celebrar, sin exponerme á ser en ella enojoso objeto de lástima, en vez de añadir algo á su importancia, atractivo y decoro.

Esta poética ciudad de Segovia siempre atrajo además mi atención y cariñoso afecto como si yo me encontrase entre sus hijos.

Los grandes recuerdos históricos y los hermosos monumentos de esta ciudad me han encantado siempre; pero, en el día, ciego como estoy, me atormentaría no poder ver ni admirar nada, estando cerca de los arcos del airoso y magnífico Acueducto, don acaso que os hizo, el mejor de cuantos Emperadores ha habido en el mundo; en el soberbio y elegante Alcázar, morada predilecta de no pocos de nuestros más gloriosos reyes y dentro del sagrado recinto de vuestra catedral ó de algún otro de los templos, claro testimonio de la piedad religiosa de nuestros mayores, de su exquisito buen gusto y amor á las artes y de la floreciente prosperidad, poder y riqueza que habían alcanzado, merced á la industria de sus tejedores y á los bien entendidos y recompensados afines de sus agricultores y ganaderos.

Bien merecéis que estos Juegos florales, no solo obtengan el mayor lucimiento, sino que también contribuyan á la difusión de las luces, y sean estímulo para que se fomente el bienestar material y renazcan, en proporción al mayor desenvolvimiento de la riqueza de nuestro siglo, el antiguo esplendor y el gran valor de la industria segoviana.

Aún prescindiendo de mi amor á la literatura, gustó yo de los juegos florales por una consideración que es política á fuerza de ser antipolítica. Se diría que la vida intelectual de España, desde hace más de cien años, quiere refluir ó pretende reconcentrarse en la capital, abandonando las provincias ó regiones. Tal vez haya en el día, en nuestra península, más ciudades, villas y lugares que carezcan de una librería ó tienda donde

principalmente se vendan libros, que carezcan de plaza de toros y de reñideros de gallos.

Todo el que posee ó cree poseer ciencia ó talento, procura ir á Madrid en busca de celebridad, de encumbramiento ó de bienes de fortuna, que considera mucho más difíciles de encontrar en su tierra.

Nuestra política sin tregua, tiene en esto la mayor culpa.

Desde principios del siglo XIX, noto yo en mi país dos movimientos, contrarios que en cierto modo se perjudican ya que no se neutralicen por completo. Uno de estos movimientos es ascendente. Por dicha no hemos dejado de pertenecer á las naciones civilizadas de Europa, que conservan desde hace cerca de treinta siglos la hegemonía entre todas las razas, lenguas y tribus del humano linaje. De aquí que las invenciones peregrinas, los descubrimientos científicos y el dominio adquirido sobre poderes ó fuerzas naturales, ocultas ó no domadas antes y útil instrumento ahora para mejorar y endulzar la vida, dando auge y facilidad al comercio y á cuantas producciones el comercio difunde, todo esto concurre á que España esté en el día más floreciente, más próspera y más rica que un siglo hace.

Pero, en cambio, hay otro movimiento retrogrado que tira á hundirnos, que impide que la prosperidad económica sea mayor y que políticamente nos ha llevado á la prostración y no muy lejos de la total ruina; nos ha hecho perder nuestro inmenso imperio colonial, y lo que es peor no poco de nuestro crédito y alta fama.

En mi sentir este movimiento deletéreo, que tan funestos resultados engendra; proviene de una incesante manía de reformar, de legislar y de cambiar cuanto existe. Es como si el período constituyente no terminase nunca.

Cuando imaginamos alcanzar un momento de estabilidad y de reposo, nunca falta quien promueva antiguas ó nuevas cuestiones, ya políticas, ya sociales, ya religiosas, sin más motivo á menudo que el prurito de remedar á Francia ó bien á otro país extranjero, donde la importuna cuestión se ha puesto de moda, donde tal cuestión no es acaso tan inoportuna, y donde aun que lo sea, hay menos peligro en promoverla y más energía y vitalidad para resistir las alteraciones y discordias que pueda traer consigo.

Y no solo nacen ó nacieron de todo lo dicho incesantes contiendas, motines, pronunciamientos, guerras civiles y conatos separatistas, sino también enormes dispendios y un continuo derroche de saber y de ingenio que en algo más útil pudiera y debiera emplearse.

Así se conseguiría que mucha gente acomodada, pudiera desertar de Madrid, sin el menor inconveniente, durante ocho meses del año, é irse á vivir en su región ó patria chica, cuidando allí y mejorando su hacienda y difundiendo el bienestar material y la cultura de los espíritus, tanto como en el centro, en los extremos y por donde quiera.

Una de las más evidentes ventajas que estas fiestas le van consigo, es la de traer á no pocos sujetos ilustrados al punto en que se celebran y llamar la atención de ellos sobre las glorias históricas de dicho punto y sobre los hermosos monumentos que las conmemoran. Así pensásteis sin duda cuando ofrecísteis premio á la mejor descripción poética del Acueducto y también á una disertación en prosa sobre el Alcázar, su importancia histórica, su valor artístico y su futuro destino.

¿Por qué nuestro Alcázar considerado como de alto interés nacional no habría de conservarse y restaurarse por el Estado con toda la esplendidez que conviene? ¿Vale más acaso el castillo de Pau, donde se guarda y custodia hasta el antiguo menaje, de tal suerte, que si resucitase el simpático bearnés y heroico monarca Enrique IV de Borbón, podría albergarse en él sin advertir ni extrañar mudanza?

¡Cuán maravilloso Museo no pudiera encerrar nuestro Alcázar si en ello se mostrase y se emplease el conveniente empeño! ¡Con cuánto vigor y viveza no evocarían las alhajas que en el se guardasen y los restaurados primores de su arquitectura, ya el recuerdo del santo conquistador de Córdoba y de Sevilla, ya las hazañas y triunfos de los valientes tercios segovianos, ya las sombras de los Alfonsos desde el Sabio, cuya jactanciosa blasfemia se supone que castigó el cielo, hasta el que con firme y dura mano echó los cimientos del poder real sobre la bulliciosa anarquía de los magnates, conquistó á Algeciras, y venció á los benimerines en el Salado compartiendo con la gente de esta ciudad sus inmarcesibles laureles! Tal como está el Alcázar, desprovisto de ornato y mutilado por el incendio, todavía posee la mágica virtud de reanimar en la mente de quien le contempla á los más ilustres personajes de nuestra grande historia y de renovar por estilo fantástico los sucesos de su vida, la empresas que acometieron y los propósitos que realizaron.

Don Juan II, con su lucido séquito de poetas cortesanos y de ardidados diestros justadores y los Reyes Católicos, que lograron la unidad de España, que se apoderaron del reino granadino, y merced á cuyo favor logró el mundo antiguo descubrir y civilizar otro nuevo, así como no pocos otros monarcas, adalides y caudillos acuden á nuestra memoria y reviven en nuestra fantasía al entrar hoy por los desmantelados y desiertos salones de aquel edificio.

6 PIRATAS DE LAS ANTILLAS. 639

6 PIRATAS DE LAS ANTILLAS. 637

de Gezemanía, ya se desespera de su salvación.

Flor de los bosques, seguida de de Morván y de Montbars, entró muy luego en el palacio de la Independencia, que el almirante de Pointis había hecho transformar en un hospital de sangre para recibir los heridos.

Al estar ya aquí, descubrieron á Barbacana tendido en el suelo sobre un cojón y en sus últimos momentos; sin embargo, conservaba aun su entero conocimiento.

—¿Estás ya de vuelta, Juana?—dijo aquél—he contado con impaciencia los minutos y los segundos que tardabas en volver... ¿Y qué dice, vendrá?

—Sí, padre; dentro de una hora. El mismo me lo ha prometido.

—Dentro de una hora será demasiado tarde; ya entonces no vivirá,—dijo el forbanec.

—Vuelve á verle y dile que quiero que venga enseguida.

—¿De quien estás hablando, mi pobre Barbacana?—preguntó Montbars á su antiguo amigo

CAPITULO XXVI.

PROYECTOS ALEJOSOS.

Después de entrar la escuadra francesa en la rada de Cartagena, Juana había quedado en el navío *La Serpiente*, que mandaba López. Durante la travesía, la encantadora niña no había cesado de animar á sus compañeros de fortuna: verdad es que también estos, es decir, la tripulación y los forbanes, se sometieron al doble influjo de su hermosura y de su inocencia, ó ya porque estuviesen íntimamente persuadidos de que su presencia acarreaba buen éxito á la expedición, habían tenido para con la hermosa niña los mayores miramientos, y tratándola con una

quisiera que me trageseis aquí. Un minuto después, diez esclavos estupefactos y armados de varas esperaban que se les diese la orden de comenzar su sangrienta y horrible ocupación.

—Dadle,—dijo Montbars,—pero sin fatigaros mucho... Quien ha esperado veinte años para ejecutar una venganza, bien puede consagrar una hora al castigo de culpable.

Las varas silbaron agitándose en los aires del mismo modo que los serpientes furiosas, y retumbaron sobre el cuerpo desnudo de Monterey, marcando en él surcos sangrientos.

—Y oí los gemidos de mi hermano, exclamó Montbars;—también ahora quiero oír la agonía de su asesino.

Dirigiéndose entonces hacia Sandoval, el pirata desató la mordaza que le impedía hablar. Pero este es un cuadro repugnante que no se atreve á dibujar nuestra pluma. El suplicio del conde de Monterey duró más de dos horas, ó como si digésemos dos siglos, sin interrupción, sin tregua.

Conviene también los Juegos florales, cuando se celebran en el centro de la península, para que se reconozca que toda actividad mental, salvo la que en la corte puede suponerse artificialmente promovida, no ha ido á refugiarse á los extremos y para que se mitigue cierta manía de regionalismo que cunde ya demasiado.

Castilla, poniendo dique con sus fronteras á la vigorosa expansión de otras gentes españolas, impulsó á unas á extenderse y á enseñorearse del celebrado mar en cuyas costas y en cuyas islas surgieron las primeras civilizaciones y se revelaron al espíritu las más altas creencias, y movió á atraer á la contemplación del Océano Tenebroso, inspirándoles en el Promontorio Sacro, el deseo y la tenaz y secular porfía de surcar aquellas inexploradas ondas hasta llegar al remoto imperio de un soñado monarca y pontífice cristiano y traer desde allí en triunfo á las floridas márgenes del Tajo

Las perlas y rubíes que adornan
Los palacios del Sol y el refulgente
Tálamo de la Aurora.

Todo esto consiguieron solas aquellas gentes. Pero cuando Castilla tomó parte en la empresa la empresa se agrandó, recibiendo por premio el conocimiento experimental de la magnitud y forma de nuestro planeta, idea más clara y cumplida de lo creado y grandes y fértiles islas y un nuevo é inmenso continente por donde extender su dominio, sus creencias, su civilización y su idioma. Tales consideraciones deben servir para que se corrija y no tenga mal resultado aquella soberbia emulación que ya notaba Camoens al afirmar que eran los diferentes pueblos de España:

Todos de tal nobleza é tal valor
Que cualquier delles cuida que he melhor.

No pretendan ser mejores, pero no se den tampoco por decaídos los castellanos. Su lengua hermoçada, enriquecida y embellecida por Garcilaso, Cervantes, Calderón y Lope, sino es hablada por mayor número de gentes, prevalece y se dilata más que ninguna otra sobre la vasta superficie de la tierra. Justo es que aquí la cultivemos y la honremos. Noble lazo de unión es no solo para cuantos hombres viven desde Irún hasta Cádiz, sino también para los ciudadanos de las diecisiete Repúblicas ó Estados independientes.

Mucho importa, pues, que no se desbarate ni se manche este lazo, sino que se conserve limpio, puro y con toda su conquistada riqueza de brillantes y de colores. Los juegos

florales pueden y deben contribuir á tan buen propósito.

No falta quien los tilde de anacrónicos y de vanos, sobre todo al considerarlos como justa poética. Acaso los aficionados á lo práctico y á lo positivo pretendan que la poesía produce solo ensueños y quimeras que apartan y distraen de toda acción útil y conducente al desenvolvimiento de la riqueza y del poder de las naciones; ¡pero cuán groseramente se engañan!

Pocas naciones más prácticas y más poderosas en el día que Inglaterra. Y allí, sin embargo, brilla en nuestra edad, más que en otra alguna, extraordinario número de elegantes é inspirados poetas, cuyos versos son allí aplaudidos y admirados con entusiasmo y patriótico orgullo.

Siempre ha sido y seguirá siendo la poesía bálsamo para las heridas del alma, consolación para los tristes y, para los abatidos, aliento. Grande es su potencia redentora. Por ella liberta á Rometeo el propio hijo del Dios que le encadena y castiga; y por ello la suprema sabiduría ahuyenta á las Furias vengadoras, que atormentaban á Orestes. Potencia tan benéfica no disminuye en nuestra edad. En las naciones postradas reaviva la esperanza y hace nacer los bríos para que se logre.

Hollada Alemania por los victoriosos ejércitos de Napoleón I, su independiente actividad literaria y la novísima y prodigiosa labor filosófica que la informa y sostiene, son los patrióticos y fatídicos cantos de los augures que predicen y preparan el triunfo de Sedán y el tremendo desquite. En los versos de Parini, Alfieri, Manzoni, Nicolini, Leopardi y Ficoles, aparece en germen y en flor la independencia y la unidad de Italia que pronto se realizan al cabo.

Ni se diga tampoco que la venapoética se ha agotado ya, que las musas nos abandonan, que la fuente Hipocrene se seca. El moderno saber no rompe el encanto. Oscuridad misteriosa nos parece que envuelve más la sustancia de cuanto vemos y tocamos, mientras mejor percibimos por los sentidos sus más someros accidentes y mientras con mayor habilidad dominamos algunas de sus energías para emplearlas en nuestro deleite ó en nuestro provecho. Lo mismo en las ilimitadas profundidades del cielo que en los insondables abismos de nuestra alma persiste el misterio, el milagro, lo sobrenatural y lo que no se explica. La fé y la imaginación siguen, pues, teniendo un campo in-

finito por donde espaciarse y desde donde traer, al mundo real, revisitiéndolos de forma sensible, por medio de la palabra, genios, ninfas, y divinidades: en suma, nuestras más puras concepciones de la ideal belleza. Y todo ello, sin contar con las bellezas reales, corpóreas y vivas, que echizan los ojos y que cautivan y enamoran los corazones. Con sobrada razón decía Gustavo Adolfo Becquer.

Mientras exista una mujer hermosa
habrá poesía.

No dudo yo que habrán de dar irrefragable prueba de la verdad de la mencionada sentencia, las damas que se reunan y resplandezcan en el estrado donde celebre la solemne y pública junta nuestro Consistorio.

Bienaventurado y digno de envidia será el vate, maestro de gay saber que alcance el mayor laure y obtenga el derecho y la facultad de elegir en la reunión á la Reina de la Corte de Amor, legítima princesa de la hermosura y de la elegancia.

El tormento de no poder ver á tan soberana señora, es también uno de los motivos que tengo para no asistir á la magnífica fiesta que estais preparando.

Vuelvo á rogaros con toda humildad que me lo perdoneis. Y os ruego asimismo que ofrezcais el homenaje de mi más profundo respeto á dicha soberana Señora, que el poeta laureado proclamará y hará subir al trono y que me pongais á sus pies y á los de las lindas y discretas damas que forman su corte.

La Fiesta de ayer

Ayer, al cierre de nuestra edición, comenzaba la fiesta más hermosa de cuantas ha celebrado Segovia en los últimos años. En nuestra provincia van abriéndose paso los populares certámenes de la inteligencia y del saber y en esto confiamos mucho cuantos tenemos fe en la progresiva elevación de la cultura humana, y esperamos que los frutos de tan sano cultivo serán recogidos á plazo más ó menos largo; que las transformaciones de los pueblos la historia nos enseña que hanse siempre operado lenta y gradualmente.

Vemos á Segovia en buen camino y por ahí la exhortamos á seguir. Habrá deficiencias imperfecciones, pequenez en los medios de que disponemos y en la manera como terminamos la obra; surgirán siempre la murmuración y el descontento par-

cial que sería muchas veces justificado si no fuera intolerante; pero todo sirve de lección y la exposición provincial y los juegos florales del porvenir serán más perfectos, más lucidos, que nuestra exposición y nuestros juegos pasados, pero no serán más plausibles porque con estos dimos el salto que nos ha puesto en el camino de los pueblos cultos, salvando la valla que teníamos en frente.

**

La hora de llegada.

A las cinco de la tarde estaban animadíssimas los paseos cercanos á Santispiritu, para ver á la Reina de la fiesta y su corte, entrar en el salón.

Proximamente á las seis llegaba en el coche del Ayuntamiento la señorita María de Lécera, luciendo su hermosa entre gasas y encajes valiosísimos y prendidos de joyas de grande mérito y valor. El manto era de terciopelo rosa, con encajes y bordado en plata.

Llegaron, pocos momentos después á la cámara de espera, las señoritas Pilar Piñera luciendo un magnífico traje de Loeisina, color de rosa, con aplicaciones de encajes y gasas.

Paz Cáceres, traje de seda gris y encajes.

María Luisa Contreras de azul y preciosos prendido.

Asunción Peinador, magnífico traje de seda gris bordado.

Milagros Martitegui de amarillo brochado con encajes blancos.

Antonia Cabello, traje brochado, también, blanco, con adornos de gasas y encajes.

Una preciosa Corte de Amor, era, en la que los naturales encantos, brillaban delatados por el derroche de luz que habilmente dispuesta se desbordaba sobre el estrado.

El percance ocurrido á la distinguida esposa del señor Serrano, al no alcanzar el tren en Madrid, impidió que durante los primeros momentos ocuparan su sitio en la Corte aquella señora y la Condesa de Casa-Canterao.

Apertura de la sesión.

A poco más de las seis penetraron en el salón, el Presidente don Leopoldo Serrano, los miembros del Jurado y la Comisión ejecutiva, y autoridades, y corporaciones invitadas.

En un velador, al lado derecho del estrado, se coloca el señor Danvila, representante del mantenedor; y otro velador, del lado izquierdo, le ocupan los secretarios, señores Lécera y Cano de Rueda.

Por indicación del señor Serrano, presidente de los Juegos, se dá lectura de que el autor premiado con el de honor es don Joaquín Aguilera, redactor de «La Tribuna» de Ciudad Real, y cuyo nombre es acogido con grandes aplausos.

El Alcalde de Segovia, en representación de aquél, se presenta á recoger la flor natural que el Gobernador le ofrece en artística bandeja de plata repujada, regalo del Ayuntamiento.

Acto continuo el Alcalde sale á ofrecer aquel presente á la Reina de la fiesta, á quien conduce al salón, seguida de la Corte de Amor, y precedida por dos maceros del municipio vestidos de gran gala. Todos los circunstantes se ponen en pie á la entrada de comitiva, tributándole calurosos aplausos.

Leyóse después la memoria de los Juegos florales, escrita por el señor Lécera con la profundidad de pensamiento que tiene reconocida y con su peculiar estilo grave y correcto, que hace recordar á nuestros grandes prosistas del siglo XVIII.

Los aplausos obtenidos por este trabajo se repitieron á la lectura de las poesías leídas, que lo fueron la del premio de honor y temas clásicos.

Los premiados.

Por orden del señor Presidente, procedió el Secretario señor Cano de Rueda, á la apertura de los sobres que contenían los nombres de los favorecidos, que lo fueron los señores siguientes:

Tema PATRIA, don Gabriel Enciso Nuñez.

Tema AMOR, don José Garola de Quevedo, de San Florentino (Ferrol.)

Tema FIDES, don Pedro Gobernado, presbítero en Valladolid.

Tema 3.º Don José Rodao, de Segovia.

Tema 4.º Don Mariano Saez, de Segovia.

Tema 7.º Don León Martín Peinador, comandante profesor de la Academia de Artillería.

Tema 8.º Don Mariano González Bartolomé, del Colegio de Abogados de Segovia.

Tema 9.º Don Rafael Rey González, también del Colegio de Abogados de esta capital.

Tema 10. Don Antonio Redondo Flores, médico de la Academia de Artillería.

Tema 11. Don Silverio de Ochoa, de Segovia.

Temas 12 y 13.º Don Manuel Amor Meilan, de Lugo.

Tema 14.º Don Antonio Gil Gabilondo, de Burgos.

Tema 15.º Don Alfredo Ulecia, de Madrid.

Tema 16. Don Antonio González Palencia, de Madrid.

El mantenedor.

Después de un ligero intervalo, amenizado por la banda de la Academia de Artillería, el señor Danvila, con voz y eufonación fácil y naturalísima, dió lectura al primoroso discurso que para el acto escribió el eximio estilista don Juan Valera, discurso cuyas bellezas

Tan pronto como el conde no fué más que un informe cadáver, Montbars arrojó lejos de sí la coraza con que se había cubierto y se llevó á de Morván; que descolorido como un muerto, no había pronunciado una sola palabra durante la ejecución.

—Ahora que ya hemos cumplido nuestro deber, mi querido Luis,—le dijo,—busquemos en los arrebatos de la pelea, en los cálculos de la ambición, el olvido de lo pasado.

El joven, abatido y siempre silencioso, atravesaba, siguiendo maquinalmente á su tío, la gran plaza de Cartagena, cuando una voz, cuyo timbre le hizo estremecer, hirió sus oídos: al levantar la vista descubrió á Flor de los bosques.

El semblante de la encantadora niña revelaba una grande tristeza.

—Mi querido Luis,—le dijo,—quieres venir conmigo?... Voy á ver á mi padre que se está muriendo.

—¿Tu padre se está muriendo?—repitió de Morván.

—¡Sí, Luis mio. Salí herido en el ataque

A medida que hablaba el almirante, las mejillas pálidas del moribundo iban tomando su primitivo color, su mirada había recordado también su anterior brillo.

—¿Con que por fin,—dijo él con alegría,—muero hecho un Kerjean?... Juana, abrázame... Pero ya veo que te afijo demasiado... El caballero de Morván te hará dichosa... él ú otro... Porque en tí hay cualidades que agradan á cualquiera... No te olvides de colocar una piedra sobre mi tumba... y sobre esta piedra mi nombre... de Kerjean!!!

Barba-cana, que se había levantado: cayó luego pesadamente sobre su celchón: acababa de morir.

—¡Padre mio!—gritó Flor de los bosques, precipitándose al mismo tiempo sobre el cuerpo de Barba-cana y rompiendo á llorar. —¡Héme aquí sola ya en el mundo!...

—¿Olvidas, Flor de los bosques, que te queda aún un hermano?—le dijo dulcemente de Morván.

—Del almirante! ¡De Mr. de Pointis!... Tú me has dicho que tenía plenos poderes del rey... Y según eso yo quiero que antes de morir me reconozca por un Kerjean.

—Yo me encargo de ese negocio, Barba-cana,—respondió Montbars.

—Entonces date prisa. Mira que si no esperase al almirante, ya me habría muerto. Yo me agarro lo mejor que puedo á la vida, pero á pesar de eso no hay que perder tiempo...

El forbante hablaba todavía cuando ya de Montbars había partido; un cuarto de hora después volvía éste acompañado del barón de Pointis. Este, vestido de su gran uniforme de almirante, se inclinó sobre el moribundo, y apretándole la mano...

—Mr. de Kerjean,—le dijo—en nombre de Luis XIV, el rey mi señor, reconozco que pertenecéis á la nobleza, que descendéis en línea recta de los antiguos Kerjean, y como tal os autorizo á llevar las armas propias de esta casa.

aborearán nuestros lectores en lugar preferente de este número.

El resto de la Corte.

Al terminarse la lectura de este trabajo hicieron su entrada en el salón las señoras de Serrano y Casa-Canterac, pues aquella apenas llegó a Segovia se apresuró a ocupar el puesto que tenía designado en la Corte de Amor.

Un estruendoso aplauso acogió la presencia de las distinguidas y bellas señoras, cuyas toilettes eran modelo irreprochable de elegancia y riqueza.

Discurso de gracias.

El alcalde de Segovia con palabra jocuente hizo un discurso de gracias, en el que supo intercalar aplaudidos períodos alentadores de las energías de nuestra ciudad, en las que dijo tener puesta su esperanza y su amor.

El desfile.

A las diez de la noche terminó la fiesta, comenzando el desfile que, en las inmediaciones del local, era presenciado por numeroso público.

Al éxito de la fiesta contribuyó grandemente el señor Roda, quien leyó con singular inspiración las poesías premiadas, y el señor Moreno Luque por la artística instalación eléctrica.

Los elogios eran generales en la población, la cual, si alguna deficiencia hubo, ha tenido la sensatez de dispensarla.

Detalles.

Ocuparon el salón, según el número de tarjetas recojidas, setecientas cincuenta personas.

De la Reina de la Fiesta y su Corte de Amor, hicieronse fotografías por nuestro particular amigo y colaborador artístico don Julio Duque.

Apesar de la escasa aglomeración de gente en el local y en sus inmediaciones, no hubo que lamentar incidente alguno.

Lo oitamos como prueba de la cordura y sensatez del pueblo de Segovia.

INFORMACION LOCAL

Justa recompensa.

Hemos leído con gran satisfacción en la prensa de Madrid, que ya se propuesto para una cruz, de Alfonso XII, nuestro paisano y distinguido publicista don Lorenzo González Agejas a quien felicitamos por tan honrosa distinción; bien merece dicha recompensa tan ilustre segoviano, por sus grandes conocimientos lingüísticos, bibliográficos, literarios, y en atención a los servicios prestados últimamente como vocal de la Exposición Nacional de retratos de la que redactó gran parte de su interesante catálogo.

Enfermos.

Se encuentra enferma gravemente la esposa del distinguido secretario de esta Audiencia señor Bascón.

Esta tarde se la ha vaticado. También lo está el abogado don Feliciano Rodríguez Manresa que llegó hace pocos días a la capital con objeto de pasar una temporada.

Alumbramiento.

Ayer dió a luz un precioso niño la esposa de nuestro buen amigo don Guillermo Romero, hijo del acreditado comerciante de la población don Pedro Romero Gil Sanz.

Reciban los padres nuestra enhorabuena. Felicitades. Anoche obsequió a varios amigos, don Ildefonso Martínez, con motivo de celebrar su cumpleaños.

Nuevas bodas.

Llega a nuestras noticias que muy en breve contraeran matrimonio una distinguida señorita de esta capital, con un renembrado comerciante. También se verificará, muy en breve, el enlace de otra señorita, muy conocida en Segovia que pertenece a la parroquia de San Esteban, con un acaudalado joven que reside en un pueblo del partido de Cuéllar.

Al Juzgado.

En el juicio celebrado anteayer en el Ayuntamiento por infracción de la ley de carreteras, resultó condenado un punto que dió el nombre y el pueblo supuesto.

Se ha dado conocimiento al Juzgado.

Para los caballeros.

Ya se han recibido las novedades para la presente temporada que el dueño del comercio la 'Novedad', Melitón Martín 2, digimos había realizado en las principales fábricas, tanto nacionales como extranjeras y que seguramente llamarían la atención.

En géneros de señora para trajes y abrigos, lo más nuevo y acabado, lo mejor y más barato,

Mantas de viaje y para capas de señora, de todos los precios.

Esta casa tiene especialidad en merinos y paños ocho cuartas para señores sacerdotes.

En géneros para trajes de caballero para gabanes y capas, lo más escogido en clases y precios.

Visítense Melitón Martín 2, la 'Novedad' y San Martín 1.

De Turégano.

El Ayuntamiento de Turégano ha acordado dividir entre dos la plaza de médico titular que hoy existe, en virtud del excesivo trabajo que representa para uno solo y a fin de que la asistencia de las familias pobres esté suficientemente atendida.

Toros.

Esta tarde han salido para Madrona muchos carruajes y carros atestados de jente alegre aficionada a la tauromaquia.

La catorcenilla.

Anoche se vió muy concurrido el baile de 'El Paraíso' donde celebraron los mozos del barrio el baile de sala.

Para esta noche se anunciaba una verbena en la plazuela de las Arquetas. Ignoramos si se celebrará.

Toribio García.

Hemos visto hoy, casi terminada, una escultura que ha modelado el joven y aventajado esculor Toribio García.

La obra representa un pobre muy conocido en Segovia, y que le ha servido de modelo, pidiendo limosna, que ese es el título que el autor ha dado al trabajo que según nuestras noticias dedica a una conocida familia segoviana.

Cosa rara: el modelo no asistió muchos días al estudio. Mucho debe producir la mendicidad en la capital.

TRIBUNALES.

Diligencias.

A consecuencia de haber producido lesiones de pronostico reservado a Manuel de Andrés, vecino de Cobos de Segovia, su convecino Ambrosio Burgos se instruye el sumario correspondiente.

Se ignora las causas que lo han moviado.

También se ha incoado causa contra varios jóvenes, que en Sequera de Fresno rondaban, con motivo de la fiesta de dicho pueblo, las calles promoviendo escándalo y a los cuales, llamó la atención el señor Alcalde y varios concejales. Los referidos mozos arremetieron contra ellos teniendo que refugiarse uno de los Regidores y el Secretario, en la casa de un vecino en vista de la actitud de los hoy procesados que son Simón Coloma y seis más.

—Así mismo se instruye causa por haber sido herido por disparo de arma de fuego el vecino de Aldeanueva del Codonal Nicasio Gomez.

Sobreseimiento.

Se ha sobreseido la causa que había de verse esta mañana en la Audiencia de la capital, contra López Herranz, vecino de Aldea del Rey, procesado por el delito de violación y al cual pedía el señor Fiscal la pena de 14 años años de prisión, por haberle perdonado la joven N. N. vecina del mismo pueblo.

El individuo ha sido puesto en libertad inmediatamente.

Casa de Socorro.

Ayer a las nueve de la mañana se presentó acompañada de un guardia y dos hijos Evarista Barrero Cubo, de 55 años de edad, domiciliada en Zarueta del Monte, para ser curada de una fractura que tenía en el maleolo interno de la pierna izquierda; después de curada pasó en camilla a la casa de Juan Martín (a) Besugo, domiciliado en San Millán; la herida fué causada por la caída de un macho, en la Piedad fué curada por don Julián Gil y don Donato Rodríguez y practicante señor Merino.

—A las cinco y media se presentó Aniceta Martín Menguez, de 35 años de edad, que vive Muerte y vida núm. 27, para ser curada de tres heridas leves en la cabeza, producidas por un sujeto, con una piedra según manifestó ella; después de curada pasó a su domicilio.

—A las ocho de la mañana de hoy se presentó acompañado de dos guardias, Gabino del Sastre Iglesia, de 51 años, vive calle de Santiago núm. 12, para ser curado de una contusión en la parte izquierda del vientre ocasionada por dos vagones que le cogieron en medio.

La herida es de pronostico reservado. Después de curado pasó a su domicilio.

Ha regresado de su excursión veraniega, nuestro querido amigo el ilustrado catedrático don Damián Colomé, acompañado de su distinguida esposa y de su bellísima hija Amparito. Reciba nuestra bienvenida.

La Infanta en Segovia.

Esta tarde a las tres esperaban a Su Alteza Real la Infanta doña Isabel, en el Espolón, las comisiones y representaciones de todas las Corporaciones e Institutos militares, cuya egregia dama ha comenzado, según costumbre su visita de despedida a los conventos de la Capital.

Acompañaban a S. A. R. la señora Marquesa de Nágera y su secretario señor Coello.

Casi toda la colonia veraniega en San Ildefonso, ha seguido en carruaje a S. A., que ha visitado los conventos de San Antonio el Real, Descalzas, San Juan de Dios y Concepcionistas.

Entre la numerosa concurrencia hemos visto a la señora Condesa viuda de Toreno, señora de Rodríguez y Marquesa de La Laguna.

También han formado parte de la comitiva, el Ilmo. señor Obispo de la Diócesis, Gobernadores civil y militar, Alcalde de Segovia y Concejales señores Carretero y Villoslada, Coronels de la Academia, Regimiento de Sitio y Parque; al profesor del Rey, señor Loriga, Presidentes de la Diputación y Audiencia; Delegado de Hacienda, Marqueses de Lozoya y de la Floresta de Trifontane, generales Bustamante, Cabello, Ollero y Ceballos; y otras muchas personalidades cuyos nombres fuera difícil enumerar.

A la hora de cerrar esta edición, sale Su Alteza para San Ildefonso.

La política y el consumo.

Piden ustedes señores, una mija de justicia en España, y como si pidieran la luna.

Hemos estado pidiendo la regeneración y ese pedido no se ha facturado todavía.

Se pide que se marche Sagasta y nos deje en paz, y ni Sagasta quiere irse y no hay tal paz por que estamos más empeñados que la Tana.

¿Qué es pues, lo que hay que pedir como único remedio de salvación?

Pedid en el comercio de la liquidación las mantelerías que tiene a 3 pesetas, las sábanas 8/4 media docena 15 pesetas; bonitas lanas brochadas 9 pesetas; corte de vestido lo mejor en punto inglés; traje completo para caballero 7/50 pesetas. Crepés dibujos finos a 50 céntimos vara; Vichys que valen cinco reales, a tres reales vara. Pidan también corsés de satén a 1/50 pesetas, y la estera de cordelillo para esteras habitaciones a 60 y 80 céntimos vara. Esto por ahora, y para el próximo Octubre, principiará la venta de 12 lotes de varios géneros comprados en subasta verificada en la estación del

ferro-carril del Mediodía el 28 de Agosto último.

NOTA: los géneros de esta subasta se anunciarán dentro de breves días. Se compran géneros de ocasión.

Plaza Mayor 5.—SEGOVIA:

POR TELEFONO.

Madrid—6 tarde.

En San Sebastián

S. M. el Rey ha sido visitado hoy por el Marqués de Pidal, que regresa a Madrid, y por el Alcalde de Pamplona, que ha pedido al joven monarca el decreto de derribo de las murallas de la capital navarra.

Don Alfonso prometió, que el derrumbamiento comenzará este invierno.

El ministro de Estado, duque de Almodovar, ha recibido y remitido ya al Vaticano la célebre Nota.

El duque ha negado sea cierta la supuesta alianza franco-española.

Las tropas de la guarnición han efectuado hoy ejercicios de tiro.

En Madrid.

Hoy se ha reunido el Consejo del Banco de España.

El ministro de Instrucción pública Conde de Romanones, saldrá el día 28 para Bejar, y el 30 para Salamanca donde inaugurará el curso universitario.

Hoy ha conferenciado detenidamente sobre la cuestión de los cambios, los señores Mellado y Rodríguez, Gobernador del Banco y Ministro de Hacienda, respectivamente.

Los cambios.

Se han cotizado hoy los francos a 33'90; el interior a 74'05; las libras a 33'48.

Extranjero.

La muerte de una reina.

Ha llegado a Spe el Rey de los belgas, con objeto de asistir a los funerales de su augusta esposa.

Al llegar negóse a dirigir su palabra a la princesa Estefanía, la cual emocionada ha salido para Bruselas, siendo aclamada.

Maniobras.

En Chebourg han comenzado las maniobras de los submarinos franceses.

En Palvas ha sido elevado el globo 'Mediterráneo', el cual maniobró libremente, siendo vigilado desde el mar por un caza-torpederos.

EL CORRESPONSAL.

SOMBREROS Y GORRAS

Este acreditado establecimiento, conocido de todos y popular por su numerosa clientela de todos los órdenes sociales, ha trasladado su comercio en la Plaza del Corpus, número diez, habiendo montado un local, que responde a las necesidades de la época. Puede pedirse en este acreditado establecimiento todas clases de sombreros y gorras, y con arreglo a los modelos. También cuenta con surtido grande en birretes de doctor y licenciados en todas las Facultades; sombrero de teja, bonetes, solidos y todos los encargos que se le encomienden con economía y esmero. Se planchan los sombreros de toda clase que sean y se arreglan, cambiándolos de forma los ya pasados de moda. Los militares encontrarán surtido completo en roses, teresianas, gorros de Academia, floretes etc. Es conocido el crédito de esta casa por el variado surtido con que cuenta en su amplio almacén, como también el precio a que se cobran los géneros. Se recomienda a los caballeros que antes de comprar sombreros y gorras, de última novedad, visite la casa de Claudio Moreno, donde se encontrarán también sombreros de rueda, clásicos del pais y gorras de abrigo para campo. NO OLVIDAR Plaza del Corpus. Claudio Moreno

EL BUEN GUSTO

COMERCIO DE TEJIDOS

DE

HERRERO Y SANCHEZ

(Calle de Melitón Martín, núm. 2, (detrás de la Cárcel)

(frente a la calle de Reoyo).—SEGOVIA.

Los dueños de este nuevo establecimiento, tienen el honor de ofrecer al público en general un completo y variado surtido en todos los artículos pertenecientes a este ramo, para la próxima temporada; en donde encontrará el público que visite esta casa, una verdadera economía en los precios, y gustos exquisitos.

Especialidad en géneros negros y lencería de hilo y algodón. Capas de señora últimos modelos. Equipos para novias. Géneros de punto para señoras, caballeros y niños.

NO CONFUNDIRSE

Melitón Martín, 2, (detrás de la Cárcel)

(FRENTE A LA CALLE DE REYO.)

SECCION DE ANUNCIOS

LA FAJA ELECTRICA

LA FAJA ELECTRICA SOMMA, con patente de invención por 20 años. es un aparato de lo más sencillo y perfecto para la aplicación de la electro-terapia.

Se adquiere este maravilloso aparato en el Gabinete Electro-terápico, Carreras, 19, principal, Madrid, ó en el de Barcelona, Rambla de Canaletas, 11, primero. Se envia gratis Folleto explicativo. Consultas por correo.

RETRATOS DE

Don Alfonso XIII.

En la librería de este periódico, Isabel la Católica, número 6, se venden retratos de Su Magestad el Rey, iluminados al cromo.

Los hay de varios tamaños.

MOYA

Fotografía en la Plaza Mayor.

Nada de reclamos; nada de presunciones. Véanse las pruebas expuestas al público.

VERDADEROS GRANOS DE SALUD DE FRANCK

Purgativos, Depurativos y Anestésicos, Contra el ESTREÑIMIENTO... JAQUEDA, HALESYAR, PESADEZ, RÁSTICA...

El único Legítimo VINO DEFRESNE con PEPTONA es el más precioso de los tónicos y el mejor reconstituyente.

SOMBREROS DE TODAS CLASES.—Surtido completo en gorras, boinas, etc.; cuanto necesiteis del ramo de sombrerería para la próxima temporada, lo encontrareis en el antiguo y acreditado establecimiento de Julian Olmos.

ISABEL LA CATÓLICA. NÚM. 7.

¿Dónde me retrato? ¿Dónde? Pues en la acreditada galería de MONTES 11, VICTORIA, 11, ó en la Suorsal que tiene en la Granja, Plaza de la Fruta, fotografía.

Indudable es que Venancio González

vende los mejores comestibles nacionales y ultramarinos en la ciudad. CAFE tostado diariamente á 5 pesetas kilo. AZUCARES PUROS DE CAÑA á 1 peseta 30 céntimos kilo y 14 pesetas arroba.

25.—JOSÉ ZORRILLA.—25.

El estómago

Cuantos hay que sufren del estómago por un verdadero abandono; y pasan las noches en vela y los días desesperados. Los que así padezcan no tienen perdón de Dios sino toman el Elisir estomacal del Dr. Sacristán.

PLAZA MAYOR.



New Fenix

COMPANIA DE SEGUROS A PRIMA FIJA Vida, Incendios y Cosechas Espos y Mina, 1.—MADRID

Delegado en Segovia: D. Andrés Solana, Plaza Mayor. Representante en Cuellar: don Amando de Lamo. Representante en Riaza: don Ezequiel García Díez. Representante en Sepúlveda: don Juan Antoranz. Representante en Santa María de Nieva: don Cándido Illera.

A los Sres. Autores, Editores e Impresores

SOCIEDAD GENERAL DE FOTOGRAFADO R. Rocafall ALCALA 23 MADRID. Teléfono 653 Dirección postal Apartado nº 8. Primera Casa en España que tiene montados y prácticos los nuevos procedimientos eléctricos Norte Americanos. PERFECCION RAPIDEZ ECONOMIA. TARIFA GENERAL DE PRECIOS...

ESTOMACALINA ALFAJEME.

De las especialidades conocidas para cura las enfermedades del Estómago é Intestino, la única verdad que la ciencia ha comprobado sus excelentes resultados en los ensayos hechos en los hospitales de Madrid, por las eminencias médicas doctores, Mariani, Hergueta, Medinaevilla, Huertas, Pérez Valdés, Estevez, Montaya y otros, es la Estomacalina Alfajeme, pudiendo comprobarlo todo enfermo con tomar una botella. Precio 4 pesetas botella.—Conde de Romanones, 8 y 10, farmacia, Madrid.—EN SEGOVIA, Señora Viuda de Sanz Alvaro.

J. P. MARTÍN É HIJO

Proveedores de la Real Casa

Grandes establecimientos

ARBORICULTURA Y FLORICULTURA

Madrid.—Despacho: Alcalá, 58.—Jardines: calle del Cisne, 11 y 13 Sevilla.—Mallén, 21 (Calzada)

Premiados con las más altas recompensas, Diplomas de honor, Medallas de oro y de plata, Objetos de arte, y Socios honorarios de varias Sociedades de horticultura del reino y del extranjero.

Premio de honor de S. M. la Reina Regente: un objeto de arte. Granada, 1887.—Premio de honor de S. A. R. la Infanta Doña Isabel; un objeto de arte. Granada.—Primer premio, único: Medalla de plata. Exposición de frutas. Málaga, 1887.—Primer premio, único: Medalla de oro.—Exposición de frutas. Madrid, 1890.—Primer premio único: Medalla de oro y diploma de honor. Cádiz. 1890.

Dirección telegráfica: Martín, horticultor.—Alcalá, 58, Madrid.—Mallén, 21 (Calzada), Sevilla

TELÉFONO 1.082

Este establecimiento, especialmente dedicado á la exportación, expide sus productos á todas partes del mundo. Por procedimiento excepcional acondiciona los embalajes de tal modo, que la buena llegada de los envíos es inevitable.

LEY DE CAZA A 20 CÉNTIMOS EJEMPLAR

En la imprenta de D. Segundo Rueda, Juan Bravo, 20, se halla de venta dicha ley. Es una edición apropiada para poderla llevar en la cartera. También se vende en la imprenta de este periódico, y en San Ildefonso, calle de la Valenciana, número 1.—Tienda de Vega.

Personas que conocen las PILDORAS DE DENAUT DE PARIS no titubean en purgarse, cuando lo necesitan. No tomen el asco ni el cansancio, porque, contra lo que sucede con los demás purgantes, esto no obra bien sino cuando se toma con buenos alimentos y bebidas fortificantes, usual el vino, el café, el té. Cada cual escoge, para purgarse, la hora y la comida que mas le convienen, según sus ocupaciones. Como el causante que la purga ocasiona queda completamente anulado por el efecto de la buena alimentación empleada, uno se decide fácilmente á volver á empezar cuantas veces sea necesario.